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Сумеречная зона 
С 2004 года в городе действует «экономичный» график включения-отключения 
наружного освещения в соответствии с продолжительностью светового дня 

Кто хоть раз бывал за границей в так 
называемых цивилизованных странах, не 
мог не позавидовать праздничной обста
новке, круглосуточно царящей в боль
ших и малых городах, на центральных и 
даже окраинных рю, стритах, авеню и 
плацах. Конечно, здесь иной менталитет, 
иные традиции и порядки. Да и бывает 
наш соотечественник, как правило, в 
туристических центрах, где жизнь с за
ходом солнца не только не замирает, но и 
часто разворачивается во всей своей бес
печной расшабашности и экзотической 
притягательности. И нет ощущения, что 
наступило темное время суток, посколь
ку буквально все залито «теплым» элек
трическим светом тысяч фонарей, пар
ковых светильников, настенных бра, мно
гочисленной рекламной ил
люминации. Словом, бур
жуи на освещении своего го
родского пространства явно 
не экономят, хотя проблемы 
энергетического кризиса их 
стороной не обходят. Навер
ное, это просто стало нор
мой цивилизованной жизни. 

А нам - не до хорошего, 
лишь бы что-то светилось 
над головой, более-менее 
верным светом освещая путь 
с заходом естественного све
тила. Чтобы, не споткнуться 
о тротуарную неровность, не чебурах
нуться в лужу или на грязный газон. 
Чтобы не стать под покровом темноты 
жертвой лихого человека. Не налететь 
бы своим авто на выскочившего на мрач
ную дорогу пешехода, неожиданно воз
никшего в пучке фар, в котором особен
но в дождливую погоду ни черта не вид
но. 

Справедливости ради надо сказать, что 
и мы, россияне, тоже не лыком шиты и 
как-то подбираемся к плодам цивилиза
ции - в смысле наружного освещения. 
По старинному принципу: сверху-вниз. 
Москва, по крайней мере в пределах Са
дового кольца, явно из темноты вылез
ла, и давно. Довольно сносно освещены 
центры губернских и крупных городов. 
Не следует особо обижаться и нам, маг-
нитогорцам. До «столиц» далеко, но дело 
движется, то есть все светлее становится 
и на наших улицах с каждым годом, пусть 
и не так скоро, как хотелось бы, - по одеж
ке протягиваем ножки. 

В настоящее время город тратит на 
наружное освещение порядка 12-13 
миллионов рублей, которые «сжигают» 
16,9 тысячи светильников. Причем боль
шая часть затрат приходится на зимний 
период. И - только на освещение улиц, 
площадей, скверов, многочисленных по
селков, территорий школ и детских са
дов. Освещение дворов, подъездов про
изводится от домовых сетей ЖКХ. Маг
нитка в этом не исключение: первооче
редное внимание - центральным райо
нам города, основным магистралям. 
Ежегодно городское освещение попол^ 

«Цена вопроса» -
300 тысяч рублей 
для без малого 
17-ти тысяч 
светильников, 
включенных 
на «лишние» 
20 минут 

няют 200-250 различных светильников. 
Наконец-то до нашего города дошли со
временные светильники с натриевыми 
лампами, дающие эффективный «теп
лый» желтый свет, которыми постепенно 
заменяют газоразрядные лампы ДРЛ 
бело-голубого свечения: «желтые» лам
пы дают более мощный световой поток, 
они экономичнее, а срок службы вдвое 
больше. За три года этими лампами осна
стили светильники по улице Грязнова до 
ТЭЦ, проспект Ленина от улицы Гряз
нова до площади Ленина, проспект Мар
кса от улицы Вокзальной до улицы Заве-
нягина, заменив более 500 устаревших 
ламп. В плане будущего года, в частно
сти, замена ламп и светильников по про
спекту Леница от площади Ленина до 

вокзала, по проспекту 
Маркса от улицы Заве-
нягина до улицы 50-ле
тия Магнитки по обеим 
сторонам. Идет капи
тальный ремонт освеще
ния по улице Комсо
мольской. Ежедневно 
бригады Горэлектросети 
объезжают свои владе
ния и меняют по 40-50 
сгоревших ламп, под
держивая уличное осве
щение в работоспособ
ном состоянии. По дого

воренности с трестом «Электротранс
порт» о погасших лампах сообщают во
дители трамваев, оперативно устраня
ют «темные места» по сигналам жителей 
города, предписаниям автоинспекции. 

Но вот почему же многие магнитогор-
цы недовольны, засыпая жалобами раз
личные инстанции - от редакций газет до 
того же МП «Горэлектросеть»? Мно
гих, к примеру, не устраивает, что в су
мерки уличное освещение включают по
здно. На прошлой неделе, к примеру, 
только в 20 часов, когда город уже на
крывает кромешная тьма. То же самое и 
утром - «рубильник» срабатывает явно 
преждевременно. И знаете, руководите
ли Горэлекгросети с этим охотно согла
шаются. Действительно, эта «сумереч
ная граница» довольно опасная, без све
та не видно ни зги, особенно если прой
дет дождь. И для автомобилистов опас
но, и для пешеходов. Оказывается, с 2004 
года действует «экономичный» график 
включения-отключения наружного ос
вещения с «шагом» по пятидневкам в 
соответствии с продолжительностью 
светового дня, утвержденный прежней 
городской администрацией. И всего-то 
хлопот: пересмотреть его в соответствии 
с реалиями да перестроить какие-то там 
контроллеры, на что уже принято реше
ние. И уйдет на все десять суток - сдви
нуть время включения-отключения на 
десять минут. А много ли наэкономили 
на сумерках? С октября по март - 300 
тысяч рублей, стоимость электричества 
для без малого 17 тысяч светильников, 
включенных на «лишние» 20 минут. Та

кова «цена вопроса» - не считая разби
тых машин и покалеченных людей. Бу
дем надеяться, что это - не временная 
корректировка графика, и он будет по
стоянно действующим. 

Но есть в городе участки, где ничто и 
никогда вообще не включается. Погру
жен в темноту «по деревенскому типу» 
недавно вошедший в состав города по
селок Радужный: руки не дошли. Нет 
освещения по проезду Сиреневому от 
проспекта Ленина до улицы Калмыкова 
-дорогу сдали вроде бы со всем благо
устройством, а про освещение «забыли». 
Так же, как и на улице Мичурина от ули
цы «Правды» до улицы Дружбы, на се
верной части Казачьей переправы. Дол
го была без света Московская - от ули
цы Суворова до улицы Советской, кото
рую «добили» только недавно. Чинов
ники оправдываются: дескать, эти ули
цы приняты только в рабочем порядке, 
но не государственной комиссией. Так 
ли это? Ведь не забывают же на свежем 
асфальте (или «красивости», нагляднос
ти для?) сделать дорожную разметку, а 
ведь освещение - тоже немаловажный 
элемент благоустройства и безопаснос
ти. Но представители ГИБДД свой авто
граф под приемочным актом ставят без 
тени смущения и сомнения. Может, де
нег на столбы, светильники и проводку 
не хватило? Так есть же смета с соответ

ствующими расходами и такое понятие, 
как комплексное благоустройство, по ко
торому лишь озеленение можно перено
сить на теплое время года. Но «отложен
ное» освещение - и порой на годы? 

У нас многие проблемы решают опе
ративно, даже в рекордные сроки, когда, 
как говорится, клюнет жареный петух. 
Например, категорически запрещена 
«голая» электропроводка между стол
бами на территориях школ и детских са
дов. То, что в случае обрыва проводов 
это смертельно опасно, знают все. Кро
ме того, ребятишки часто забавляются, 
набрасывая на провода всякую токо-
проводящую всячину. А у нас «голые» 
провода висят над 46 детскими учреж
дениями. Нужно срочно их заменять ка
белем либо изолированным проводом. 
Но Горэлектросеть уже три года не мо
жет допроситься на это 1,5 миллиона 
рублей. На будущий год опять «вписа
ли строк)'», но войдет ли она в бюджет? 

Вообще использование самонесуще
го изолированного провода со сталь
ной оболочкой - дело перспективное. 
Он совершенно неинтересен ворюгам-
вандалам, которые только в этом году 
вырезали 2,5 км обычного алюминие
вого провода. А этот провод практи
чески невозможно продать, и он безо
пасен в эксплуатации. Кстати, по ули
це Комсомольской такой провод про

тянули над липами, которые не подле
жат обрезке, а изолированному про
воду разросшиеся деревья не помеха. 
Такой же сталеалюминиевый провод 
будет применен при освещении улицы 
Магнитной. А вот жителям поселка Же
лезнодорожников, домов по улице Та-
расенко, придется, видимо, потерпеть: 
около пяти лет там не было освещения, 
стояли одни столбы без проводов. В 
июле-августе, наконец, освещение вос
становили. Но ненадолго: через полто
ра месяца нашлись негодяи, и явно не 
пришлые, которые вырезали 11 про
летов, 1260 метров провода. 

Уличное освещение в Магнитогорске 
никогда не было в числе приоритетных 
задач коммунальщиков. Соответственно 
и финансировалась. По нормативам 600 
км кабельных и воздушных электроли
ний, 17 тысяч светильников должны об
служивать 140 человек. В большинстве 
городов России эту работу выполняют 
специализированные предприятия типа 
«Горсвет». В Магнитогорске - участок 
наружного освещения МП «Горэлект
росеть» в составе 30 человек, которые, 
безусловно, многое делают, но многого 
просто не в состоянии сделать для осве
щения наших улиц, скверов, площадей и 
поселков. Даже не «по-европейскому» 
типу. 

Юрий БАЛАБАНОВ. 

Урожай 
На Южном Урале собрано два милли
она тонн хлеба. Последний раз такой 
урожай собрали в 1997 году. Единствен
ное, что портит настроение крестья
нам, - тот факт, что особо заработать 
на урожае не удастся. Предстоит 
рассчитываться за кредиты, в том 
числе и федеральные. 

ФРАЗА 
Чем ярче проявляет себя индивидуальность, 
тем больше стремится она к единению 
со всем сущим, 

Рабиндранат ТАГОР 

ЦИФРА Столько средств требуется, по данным 

1 Минсельхоза, для модернизации сель
скохозяйственных предприятий Рос-

трлн. рублей сийской Федерации. 

Здоровье 
Бумажные медицинские карты в 
скором будущем должны уступить 
место электронным паспортам здо
ровья. Об этом объявило Мининформ-
связи России. Обойдется нововведение 
в миллиард долларов. 

Суицид 
Россия занимает второе место в мире 
по количеству суицидов. В среднем за 
12 лет ежегодно кончали жизнь 
самоубийством 60 тысяч россиян. Эта 
цифра почти вдвое превышает число 
смертей в результате ДТП - в год на 
дорогах погибают 35 тысяч россиян. 

Безграмотные 
Министр образования и науки 
А. Фурсенко признал, что «80 процен
тов учебников содержат грубые ошиб
ки, допускаться к обучению они не 
должны». Вопрос: а кто же допустил? 

Соотечественники 
В будущем году в Россию из-за рубежа 
переедут 50 тысяч соотечественников. 
Новоселам выделят подъемные 
100 тысяч рублей и предоставят 
возможность без проволочек пройти 
регистрацию и получить российское 
гражданство. 

УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРИСВОЕНИИ СТАТУСА 
гарантирующего поставщика ООО «Магнитогорская энергетическая компания» 
В соответствии с Правилами функционирования розничных рынков электрической 
энергии в переходный период реформирования электроэнергетики, утвержденными 
постановлением Правительства РФ от 31 августа 2006 г. № 530, ООО «Магнитогорская 
энергетическая компания» постановлением ЕТО Челябинской области от 12 октября 
2006 г. № 27/2 присвоен статус гарантирующего поставщика электрической энергии на 
территории г. Магнитогорска. 

Гарантирующий поставщик 
обязан заключить договор 
энергоснабжения (договор 
купли-продажи (поставки) 
электрической энергии) с 
любым обратившимся к нему 
лицом в отношении точек 
поставки лиц, чьи энергопрн-
нимающие устройства нахо
дятся в границах зоны его дея
тельности. 

Д о г о в о р г р а ж д а н и н а -
потребителя с гарантирую
щим поставщиком считается 
заключенным с даты, соотве
тствующей началу периода, за 
который гражданином произ
ведена первая оплата электри
ческой энергии данному га
рантирующему поставщику. 
Гарантирующий поставщик 
вправе отказаться от заклю
чения договора энергоснаб
жения (договора к у п л и -
продажи (поставки) электри

ческой энергии) с заявителем 
в случае: 

отсутствия технологическо
го присоединения в установ
ленном порядке соответству
ющих энергопринимающих 
устройств к электрическим 
сетям; 

нахождения точек поставки 
на розничном рынке, в отно
шении которых заявитель 
намеревается заключить дого
вор, вне зоны деятельности 
гарантирующего поставщи
ка. 

Гарантирующий поставщик 
вправе приостановить испол
нение обязательств по дого
вору энергоснабжения (дого
вору купли-продажи (постав
ки) электрической энергии) с 
покупателем в случае: 

неисполнения покупателем 
обязательств по оплате при
обретенной им электричес

кой энергии и оказанных 
услуг суммарно за два и 
более расчетных периода; 

выявления случаев потреб
ления электрической энергии 
с нарушением порядка учета 
электрической энергии со сто
роны покупателя, приведших 
к искажению данных о фак
тическом объеме потребле
ния электрической энергии. 
Зона деятельности ООО 
«Магнитогорская энергети
ческая компания» - г. Магни
тогорск. На этой территории 
ООО «МЭК» является еди
нственным поставщиком для 
всех потребителей, включая 
население, поставляющим 
электроэнергию на основа
нии публичного договора. 

Администрация 
ООО «Магнитогорская 

энергетическая 
компания». 

«Единороссы» 
ПОДВОДЯТ итоги 

В Челябинске состоялось заседание политсовета ре
гионального отделения партии «Единая Россия». 

Одним из основных в повестке стал вопрос о результатах вы
боров, прошедших 8 октября. По словам секретаря политсовета 
Владимира Мякуша, главный итог - убедительная победа на 
повторных выборах в Заксобрание, голосование на местах не везде 
порадовало результатом. Прошедшая выборная кампания - не 
что иное, как репетиция перед грядущими в 2007 году выбора
ми в Госдуму РФ и в 2008 году - выборами Президента РФ. Как 
подчеркнул Владимир Мякуш, все замечания и ошибки следует 
учесть, так как борьба ожидается острой. 

Говоря о выдвижении членов «Единой России» без согласия 
на то партии, Владимир Мякуш заявил, что подобные действия 
наносят урон «единороссам» и в глазах избирателей, и в глазах 
соперников. Хотя никто из таких кандидатов на выборах не побе
дил, подобная «порочная практика», по словам секретаря по
литсовета, повториться не должна. 

В числе других вопросов политсовет обсудил ход реализации 
в области национального проекта «Образование». От Магнито
горской городской организации «Единой России» в заседании 
политсовета приняли участие Александр Маструев, Александр 
Морозов, Иван Сеничев и Виталий Сидоренко. 

Новый директор 
Состоялся совет Н П Ф «Социальная защита старости», 
один из главных вопросов повестки - внесение изме
нений в состав высшего органа управления фонда. 

На основании личного заявления об увольнении по собствен
ному желанию и устава НПФ «СЗС» освобожден от должности 
исполнительный директор фонда Игорь Скрыпкин, работавший 
в этой должности с июня 2004 года. Исполнительным директо
ром НПФ «СЗС» назначен Максим Тихомиров, ранее занимав
ший пост заместителя исполнительного директора фонда. 

В составе совета произошли замены представителей от со
учредителей фонда. От администрации Магнитогорска в его 
состав вошел заместитель главы города по социальным воп
росам Николай Шуляк, от учредителя ЗАО «Группа ЧТПЗ» 
- директор по персоналу ЗАО «Группа ЧТПЗ» Дмитрий Ра
зумов. 

За последние два года фонд достиг значительных результа
тов по всем направлениям своей деятельности и заслужил ре
путацию стабильно развивающегося корпоративного фонда. 
Собственное имущество НПФ «СЗС» превышает миллиард 
470 миллионов рублей, пенсионные выплаты НПФ «СЗС» за 
это время составили более 60 миллионов рублей. Всего за 
время работы фонд выплатил в виде негосударственной пен
сии 85 миллионов рублей. Фонд «Социальная защита старо
сти» является лидером среди НПФ Уральского региона и вхо
дит в число ведущих в России, занимая в федеральном рей
тинге 13-е место среди 300 действующих негосударственных 
пенсионных фондов. 

Провальная середина 
Поражение в Москве от Ц С К А вновь опустило маг
нитогорский «Металлург» на пятнадцатое место. 

Начало матча обнадежило: первое же удаление армейцев на 
6-й минуте обернулось голом для хозяев. Всего 54 секунды по
требовалось «Металлургу», чтобы реализовать «лишнего» -
цели достиг бросок Дениса Платонова, которому ассистировал 
Равиль Гусманов. До перерыва счет не изменился. Но едва ко
манды вышли на второй период, как шайбы полетели в ворота 
гостей. На 23-й секунде, когда на скамейке штрафников «отдыха
ли» Бульин и Воробьев, Штрбак реализовал численное преиму
щество в два игрока. Проходит еще две минуты, и Паршин вы
водит ЦСКА вперед. Следующее двойное удаление у «Метал
лурга», когда площадку друг за другом покинули Платонов и 
снова Воробьев, привело к третьему голу. Как и в первом слу
чае, магнитогорцев наказал Штрбак. 

С начала заключительной двадцатиминутки Трэвиса Скотта 
заменил в воротах Антон Худобин, но и ему не удалось уберечь 
ворота от гола. В середине периода с интервалом в две с полови
ной минуты Никулин и Паршин обеспечили ЦСКА победу. До и 
после этого дважды отличился Николай Кулемин. Его первая 
шайба, заброшенная на 45-й минуте в большинстве с подачи 
Евгения Гладских, ненадолго вернула интригу в матче. Вторая, 
влетевшая в ворота ЦСКА за 2.18 до сирены с подачи Яна Ма
река, стала слабым утешением. При счете 3:5 «Металлург» за
менил вратаря, но и это не помогло. Сегодня магнитогорцы иг
рают в Чехове против подмосковного «Витязя». 

Вниманию избирателей одномандатного 
избирательного Ленинского округа № 15! 

Общественная приемная депутата Законодательного собра
ния Челябинской области Геннадия СЕНИЧЕВА работает 
каждый четверг с 14.00 до 19.00 по адресу: пр. К. Маркса, 79 
(центральный вход института «Магнитогорскгражданпро-
ект»). 

Справки и предварительная запись по телефону 24-
29-88. 

Вниманию пенсионеров! 
Оформить социальную карту можно 
по адресам: 

ул. Октябрьская, 32, каб. № 108; 
ул. Суворова, 123 (2 подъезд), актовый зал; 
ул. Маяковского, 19/3, каб. № 202. 
Открыты дополнительные центры в филиалах Кредит Урал 

Банка: ул. Труда, 25, пр. К. Маркса, 103, пр. К. Маркса, 172 б. 

Как там на улице? 
чет верг пятница суббога 

температура, °С -2 + 6 -2 + 3 - 3 - 1 

осадки 

лiмосферное 
давление 7 2 7 7 2 5 121 

направление ветра Ю - 3 3 С-3 

скорость ветра 3-6 3-6 3 -6 

М а г н и т н ы е б у р и : 21 , 28 октября . 

http://www.mmgazeta.ru

